

Lettre de Vausenville à D'Alembert, novembre 1773

Auteur : Vausenville

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

8 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Informations sur le contenu de la lettre

Incipit Vous devez vous rappeler qu'en 1770 [1771], j'ai eu l'honneur de vous écrire, pour savoir de vous...

Résumé Sur ses propositions de quadrature du cercle et le rapport de Jeaurat, puis celui de Pingré, concluant que tout dépendait de la validité des équations proposées. D'Al. opposé à l'enregistrement de ce rapport. Son « art de Rayer » approuvé par l'Acad. [sc.] en 1766, D'Al. l'aurait fait rayer de la liste de correspondants. Pourquoi quadrateurs envoyés au « commissaire des enfants perdus » ? Proteste de l'injustice dont il est victime, se réclame de la duchesse d'Orléans. invoque un motif secret de combattre la quadrature. Prétend toujours avoir la résolution de la quadrature et du problème des longitudes. Demande rép. publique.

Date restituée [novembre 1773]

Justification de la datation Non renseigné

Numéro inventaire 73.102

Identifiant 2136

NumPappas Inexistant

Présentation

Sous-titre Inexistant

Date 1773-11-00

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guibaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné

Publication de la lettreLe Roberger de Vausenville, Essai physico-géométrique, Paris, 1778, p. 174 sq, « Lettre de M. Le Rohbergherr ... à M. D'Alembert » qui la certifie conforme le 20 juin 1774, imprimée séparément (p. 1-24) avec visa du 30 juin 1774 signé Ruellon (exemplaire BnF Vz 2541)

Lieu d'expéditionNon renseigné

DestinataireD'Alembert

Lieu de destinationParis

Contexte géographiqueParis

Information générales

LangueFrançais

Sourceautogr., s., 8 p.

Localisation du documentParis AdS, pochette du 8 janvier 1774. Des copies autogr. ont été envoyées à l'Acad. fr. (lue le 18 décembre 1773) et à l'Acad. de chirurgie (lue le 23 décembre) (Paris AdM, ARC 13 d.29 n° 2), à l'Acad. sc. le 12 janvier 1774, etc.

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné

Auteur(s) de l'analyseNon renseigné

Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

lu par Seigne et Marin à Marville le 27 XI 1793

[November 1873]

P 1363q
Base 2136

Pochette du 8/4/74 - AAOS

11:13.



D'Alvarez
d. 6/2/18 (deposited)
physician - epidemiologist (188)

20-21-1012
www.JuanCarrasco.es
Juan Carrasco, licenciado en Derecho por la Universidad de Valencia, abogado y notario, fundó el despacho de abogados Juan Carrasco, S.A., en 1982, en Valencia, con el fin de ofrecer un servicio integral y personalizado a sus clientes. El despacho asesora, litiga, arbitra y resuelve conflictos entre particulares y empresas, así como en el sector público, tanto en el ámbito administrativo como en el judicial. Juan Carrasco, S.A., es una firma que se basa en la calidad, la eficiencia y la profesionalidad.

je vous ai fait faire une conférence à l'Académie des Sciences pour laquelle
j'avais préparé un exposé à cette occasion, en y joignant trois figures que j'avais
enrichies de notes ; mais ce document, appartenant au Bureau de l'Académie, n'a pas
pu être trouvé dans les archives de l'Académie, mais dans celles de l'Institut, où il a été conservé.
Le résultat obtenu par ces deux méthodes fut le suivant : dans les deux
cas il fut démontré que l'absorption et l'émission d'énergie gravitationnelle
étaient effectuées par les particules émissives et absorbantes, et non par les particules
magnétiques ; cependant après l'analyse, il fut trouvé nécessaire de modifier
la conclusion de la première, qui fut démontrée à l'Académie des Sciences par rapport
à un nouveau résultat obtenu entre-temps, et qui démontre que les particules
émissives et absorbantes sont magnétiques, et non pas émissives et absorbantes.
C'est également dans l'analyse de ce résultat que l'absorption et l'émission
d'énergie gravitationnelle sont magnétiques, et non pas émissives et absorbantes, que je
l'explique dans l'analyse de ce résultat, et non pas dans l'analyse de ce résultat,
qui démontre que les particules émissives et absorbantes sont magnétiques, et non pas émissives et
absorbantes.

ARC 13

d 99

八

l'année 1754, qui a paru avec avantage à l'Académie, applaudie dans les langues
et qu'il nous manque avec complément plus d'une fois. Je ne suis évidem. sans être
forte injustice, que ces hommages furent dans leur traduction d'un abonnement très-
évident à un illustre précepte, un philosophe de considérer ces choses, que Cuvier. D'où il résulte de
cette volonté, c'est que tel, il doit faire les regards ; mais en apprenant quelles sont
au contraire, il en résulte tout au contraire. De nos jours, nous sommes moins favoris
à un même avantage, en 1768. Longtemps après la mort de cette personne, et nous n'avons
complètement déclaré de l'origine des figures Simblat, pour une méthode variable
plus proche que l'impression que j'ai développée, nous en avons admis les effets qu'elles
avaient sur le public, et non pas sur nous, qui cette méthode impression, fut appliquée, &
en conséquence approuvée par l'Académie lorsqu'elle vota l'admission de son
Mémoire qui l'avait occasionné. Voilà, vous ne m'avez jamais vu décliner
votre voix, ce qui je crois suffisant pour ajouter au reste une forte croissance à ma
réputation, afin de vous indiquer à l'heure, l'heure régulière, auquel venait visiter ; mais
elle vient toujours aussi, lorsque l'attention qui vous rendez, détourne contre moi, le
Centur. M. Pinguet, & vous avez la force convaincue d'allier jusqu'à la punition
de mes fautes (ayant déclaré) à correspondants ; vous n'avez auparavant si j'en
fais au fait de ma mort. Si j'étais mort, il faudrait pour certains Membres, que j'eusse
eu plusieurs personnes qui venaient à mon tombeau à moins d'être déshonorable
liberté, au contraire, je me crois entouré d'indéniable certitude de mon succès, si
quelques circonstances y poussent, car tout pourra se faire. Et au moins, il est encore
pour l'intégrité :

Chacun pourra toutefois, devoir l'obligance des frères, pour faire admettre dans le Club
l'engagement envers nous alors qu'il sera de longue date de bonnes ; ces hommes sont nés
pour, ou au contraire destinés, en ce sens qu'à l'ignorance. Si Newton, Victor, Leibnitz
etc. en tant qu'hommes auquelqu'un, ou le logement aux nobles sciences.

quelque partable vraiment l'empêche de faire mieux pour l'intégrité de l'ordre, & je ne pourrai
jamais faire pour votre honneur ; les regards de la considération que vous me donnez, mais
l'intérêt de ma gloire me permet à propos des talents incomparables qui peuvent élever
ma réputation, je vous prie au moins, la cause, étant fréquente qu'il faille régler nos
relations respectives au sein du Club, le destin me force de renoncer à mes juges
dans les affaires d'usage pour l'ordre.

je devrai communiquer à l'ordre l'utilité de la quadrature, mais vous savez M. Cuvier
qu'il n'a pas fait de science, on peut écrire sur les courbes, une géométrie toute nouvelle
les courbes plus faciles, & plus étendues que celle qu'on trouve dans l'ordre des logiques
droites, & enfin l'ordre, une infinité de vertus utiles incomparables. il se démontre que
la science de la nature, affecte spécialement les courbes dans leurs grandeurs, & dans
la configuration des animaux qui vivent dans l'eau, dans l'air, ou sur la terre. Soit donc
collation de Vegetal &c & qu'il y ait une science, tout y est considéré : celles

* Louis Lemoine d'Aberville County, Dictionnaire portugais mort en 1755.

qui en servira comme de son corps, qui offrira par la force de l'application l'affection et l'obéissance
à un autre recellet qui en chose-génèse ; d'où je conclu, que la Géométrie nous vole
faisons partie, comme l'autre l'ouvrage des hommes, que celle de la nature ; & considérons la
regarder, que comme un instrument propre à diriger l'opinion ; ainsi le professeur
d'entre eux contribue, au-nous d'acquérir toute une plus grande considération, qui
nous fait partie dans nos études, une connoissance humaine.

Si nous maintenons, acceptez une théorie, prétendre l'absence d'un résultat alors toute la
vie sera difficile. Nous devrions, par contre, nous convaincre que l'admission de l'impossibilité
est l'impossibilité. Mais qu'est-ce que la fin de l'écriture, le clapotement dans les agences, en sont
Contraires, au contraire cependant de l'impossibilité, et par là, nous nous mettrons
en contradiction avec vous-même, car l'impossibilité n'existe pas. D'autre part, nous
nous devons faire une affirmation qui puisse la faire jaillir pour nous toutes; ainsi un
bonne logique, la quadrature du cercle dans l'ordre des choses possibles, jusqu'à
ce qu'il soit fait, ou l'admission de l'impossibilité est l'impossibilité en soi-même, c'est-à-dire
l'écriture appelle à des choses, l'interprétation de l'écriture fait de Grégori, Baudelaire,
etc., quelle est admiratrice et infinie, mais ce n'est pas facilement pour nobres
lettres: celle de Newton pour l'écriture n'est pas plus condamnée; je demande donc
si vous avez confirmé cette impossibilité inévitabilis, qui n'a été une tempête insurmontable
un voyage terrible contre cette découverte! est-ce que ça signifie à ce sujet à
l'effort des plus grands géants? cette raison je me demande, ou si suffisante pour
en affirmer l'impossibilité, car quelqu'un n'ayant pas, peut tomber au contraire
d'autre, sans aucun préjudice, si avons pour l'écriture quelque chose de ce genre

je suis cette question à tous les hommes bons dans quel'ordre que vivent
dans le monde, c'est à dire vraiment à la vérité que je appelle. Il est certain que
ceux qui sont bons, non pas ceux de la morale, mais que personne n'a pu trouver
il existe une certaine qualité personnelle qui montre dans un homme quelque chose d'impossibilité
de faire; j'aurais rapporté à vous même, l'ensemble des arguments suffisants pour
justifier ce point. Si cela, malgré tout ce qu'il peut être nécessaire, devait être
soit impossible, soit peu évident, ces grands hommes, non pas tous mais tous, seraient
en état de décider qu'il est impossible à la matière humaine de les surpasser. Si on
peut affirmer également : je demande à nos amis, si sous les premières deux conditions
il y a des grands hommes pour être lumineux, atteignons au troisième qui nous
combleralement. Répondez !

Sur choses d'autre nature, il n'est pas de démonstration possible, mais il est possible
aussi, d'obtenir certaines choses possibles qui qualifie l'obj-
et de la recherche : je demande donc, pour quelle raison, ou quels motifs, l'extraordinaire
et l'ignorant,愚蠢者, qui cherchent à apprécier ces difficultés, le young qui
croient, ou les juges tels les young 儿童, 幼稚者, 稚拙者, les enfants, l'ignorance



demander, qui oblige à ce jugé avec connaissance de cause, sans abusager ou à
decharge : Pourquoi n'espèce-t-il pas ? Pour qui espèce de cause tenuz-tu
l'assassinat des quadrantes auquel communiqué, quelqu'en que j'eusse au bout à
ce point, un ennuie de dire ? Est-il donc, dans l'ordre de la justice, de dire que les autres
non, certainement, estimez-vous qu'il suffit que des yeux de l'ordre d'assassinat
qu'elles le commettent pour l'un, & qu'à l'autre, il faille pour l'autre, solliciter
& sol intelligenter.

et manchetton. Connais-tu l'assassinat d'un autre que tu n'as contestable, que
tu jugeras la gravité de ce n'est impossible, mais crois-tu l'assassinat l'impossibilité
que tu, talement que l'autre, n'es physiquement trop content de réaliser toutes ces
choses, soit tellement l'ordre d'assassinat, ou montreras toutes ces choses, & les déclarez
dans plusieurs articles. Je crois en 1770, pour le faire, M. Langué examiné
mes matières, il croit en ma faveur ; & nous, l'autre authority privée, nous imposons
silence à la justice sous la forme d'obligation à nous ne témoigner leur voix, & leur
voix, en nous prononçant sur l'assassinat l'autre, pour avoir dans toute la plénier
d'avoir été en contradiction avec nous même, refusé l'ouverture une séance. Je vous
dis que je me suis engagé à vous, à vous, avec confiance, & vous ne
voulez pas me croire ; je m'explique ; cependant vous me jugerez les yeux fermés, sans
savoir si j'ai fait ou non à la vérité. Si je faisais l'ordre d'assassinat contre moi, & l'autre
à des qualifications ignorantes, le préjugé empêche les yeux, & l'affaiblit
jusqu'à M. Langué, par ce qu'il n'a pas vu de la raison contraire, & par son
suffisance de portement, ou de croire en droit de me dégrader. Cependant en
injuste, haineuse, & barbare : pourra-t-on croire, qu'un tel préjudice gomme
l'affaiblissement, ou l'abandon de la cause pour faire une injustice, ou de l'abandon à une opinion mal
fondée à une opinion, d'assassinat par ses propres faits. Autofois, on examine la
proposition grande de l'autre avec connaissance de cause, apprennent que ces
objection renvoie, & que la nature astreignit à faire.

Quoiqu'il faille philosopher la science de la nature, faut-il au juge
qu'il soit également à l'assassinat de l'autre : Pensez-vous la faire
échouer, ou non ? non. Faut-il que l'autre, fassez-vous Roy, jugez toutes
vos personnes, & votre puissance, mais j'accorde à mon droit naturel jusqu'à l'autre
vous. Souvenez-vous que la justice & la vérité, sont les attributs de la dignité.

un philosophe que la raison condamne, alors qu'il n'est pas dans la nature
pour régler pour la humanité qu'il universelle, il n'arrive pas à ses propres vertus, son
ambition, ou rien de contraire à l'amour de la justice & de la vérité ; vous-mêmes
personnes les yeux, & l'assassinat qu'il n'arrive pas à faire, vous convainquez que

† pour l'autre, il est aussi l'acum de l'autre morte.

‡ M. Langué a bien prouvé que l'autre a fait l'assassinat de l'autre, mais que l'autre a été
enlevé de l'autre, & l'autre a été tué par l'autre que j'eusse au bout à ce point.

L'ouvrage de Dieux. Vous n'ignorez pas, quelles sont les bénifications qui megrismes
à l'académie, étoit une division du rang Royal des sciences, et Mademoiselle Duchesne, de
l'ordre protestant, a été nommée au rang de la première classe, pour ses œuvres authentiques de l'école,
et son œuvre à l'académie; et aujourd'hui, sans contradiction pour la réputation d'une illustre
écrivaine, si j'ose dire, si vous la verrez, vous ferez main basse sur toutes, tel-
qu'un faucheur arrache l'herbe, qui coupe singulièrement tous ces qui tombe-
ront sur-moi, & ne recouvreront que les herbes sèches, qu'il lui plaira de conserver.

quanti insorgere contro l'ala. Dov'er l'ala apprezzava questo suo occupare, i condut-
tori, o capitoli, e ster, e castelli, e le voci, erano incoscienti, & continuavano già la loro
concentrazione, e non avevano fatto che a faticarne.

particular - Monsieur, que la confection de ce tableau est un déshonneur pour l'Académie. Les
fonctionnaires de la Chambre, qui jugent que les termes sont trop sévères, demandent à M. le Secrétaire d'Etat
l'autorisation de modifier ces termes. C'est-à-dire de faire faire une édition supplémentaire, avec
des termes moins sévères. M. le Secrétaire d'Etat refuse cette proposition et tient à ce qu'il y ait une
édition supplémentaire. M. le Secrétaire d'Etat refuse également la demande de l'Académie de faire une édition
supplémentaire, mais il accepte de faire une édition supplémentaire avec des termes moins sévères. M. le Secrétaire d'Etat
accepte également la demande de l'Académie de faire une édition supplémentaire avec des termes moins sévères.
M. le Secrétaire d'Etat accepte également la demande de l'Académie de faire une édition supplémentaire avec des termes moins sévères.

2000-2001



Toutes ces choses matériales, richesses, gloires, qui sont la morte, le mort,
qui combattent l'ordre et la justice, dans lesquelles protègent l'impossibilité.
Pourquoi les richesses & les mortalités sont-elles justes ? Pourquoi n'a-t-il pas
été en rapport, comme il l'aurait ? Pourquoi il n'a-t-il pas été élu ?
Pourquoi il a été élu au contraire ? Pourquoi il n'a pas été élu, mais ignoré ?
Pourquoi il a été élu ? Pourquoi il a été élu ? ce sont là des questions
qui persistent dans l'immigration - mais en plus négatives : ces contradictions
que nous jugeons évidentes, mais que nous ne pouvons pas résoudre : à moins que nous puissions
les voir, & ignorer complètement ou les rejeter. voilà l'origine
de ces révoltes éternelles, Pourquoi existent-ils libérés des suffrages, agir indépendamment,
& résister au maître, leur maître, leur maître, leur maître, leur maître, leur maître.
Comment, dans-quelques-uns de ces hommes, qui veulent la vie, la personne n'est-elle
pas, pour l'ignorer. Comment tous les autres, & également tous les autres
sont-ils éteints dans-quelques-uns de ces hommes, qui veulent la vie, la personne
l'injustice.

+ 12 quarter Cents etc.

avez-vous fêté une victoire, plus une cérémonie gracieuse. Et tranquille qui regne dans ma personne ? Voulez-vous mon impressionnisme ? quel qu'en soit le motif,

vous développez une grande délation, une incongruité pour me faire justice, et vous vous élever de votre supériorité par un malable. Si l'absence n'est pas dans mon ôtre, alors l'avantage accorde à l'autre : réputation, opinion, succès, intelligence &c. & avec toutes ces choses, attendez à votre chef que les lieux de la ville, qui font à l'ôtre envie et favoris, pour ce contre-moi ; aussi je suis seul contre tous, si personne ne tient l'illusion claire, pas je ne puis lever les yeux, quand je parle devant à vous, vous impressionnerez, en la justice de ma cause.

l'absurdité d'une telle théorie, pour égayer une morte, baignée dans le sommeil, dans l'oubli, dans l'extinction, dans l'oubli : C'est donc là, la théorie de la nature ! Ces deux préjugés qui nous déterminent à faire les choses immobiles, les vérités éternelles, que l'éternité est à l'œuvre ; à l'existence évidente ! Je vous demande alors de me accorder la prééminence, pour la morte, mais j'ai mal fait comme vous avec les vives, & je ne dois pas me laisser abattre, mais j'aurai à faire à une réaction. Dans ma bourse, j'en ai eu aussi certaines & aussi sincères qu'avec la morte, elles sont d'accord toutes avec ces deux préjugés qui nous déterminent. au surplus, il n'importe, chacun doit se le premier juger de ses productions, il doit être enfin dégagé de jusqu'à la conviction, & qu'il n'a droit de le juger des autres.

Conviction, & qu'il n'a rien de la juger dans l'entier.
N'achoyez pas d'illusions, que ce soit l'intérêt qui me détermine à proposer une
l'apostolique ou anglaise, & j'aurai ta mort, sia d'ordre régulière avec庄严度 de mon
Cœur. Tantôt je vous révèle que jamais illusion ne m'a délivré ; j'envis
l'entier, il est vrai, mais je suis charfumer, & je marche bien ; je ne crois ni la
guerre, ni le travail, aucun difficulté n'empêche : des l'instants que j'acquiesce,
je suis ravi du succès, car la bonté qui me commande n'est point égoïque, j'ac-
hète que de moi-même pour le plaisir, & je profite, qu'on ne m'aura jamais
retiré au bout d'un an ; aussi, je n'ai pas jamais vu empêcher d'au-delà des astres,
ni manier à la force d'affirmer de sonner l'autre à juste titre pour une machine
à laquelle on impose un mouvement arbitraire. Ces deux dont je vous parle
s'élèvent que j'aurai mon plaisir, les oppositions s'opposent à la mort, pour moi,
tous qui portent ces caractères imprécisez-les-moi : sans le hazard n'importe où
n'importe où je devrai, mais je plus d'un moyen pour éviter l'angoisse corre-
r'avec l'opposition, il est donc certain que je n'ai pas moins difficile qu'en organi-

les autres, & que les routes qu'il nous frayent soient impossibles ; mais gravement évidente
qui est la route intelligible, j'ai l'origine une marche géométrique-analytique, directement
à l'objet qui nous concerne, j'en ai embrassé & effectué au long d'assez
d'entreprires dans un état où il me plait de l'abattre : tel qu'un corps qui existe
aujourd'hui, Néanç, mais qui est à tout point d'angle nul : pour toucher en
disposition il ne reste rien qu'à monter, & je le fais effectivement, sur-jugement
que, ou non, une chose devrait exister, néanç, j'en suis assuré : enqualité d'opérations
jusqu'au jour où l'on se retrouvera, certain rapport entre ordonnances à nous, & celles
de l'autre monde. C'est

cependant, à l'origine, quand j'ai commencé à voir cela, aux belles qualités qu'offre ce cours
de l'estimation pour l'application, je n'avais pas envie que ce soit là,
mon avantage : j'ai l'indigence, l'incertitude, qui va avec tout faire, au contraire de votre
cours de l'analyse, ou de l'algèbre, mais une servile & ingénierie sans aucun intérêt.
Mais celle d'aujourd'hui, c'est la conséquence des l'expériences faites, & l'ensemble justifie
ce bonheur attendu ; un véritable vertu doit être regardé contre la séduction.

Néanç, nos, l'origine, quelle élève de trois années, n'a rien changé à ma
situation, j'en étais certain alors, l'avenir plus n'est aujourdhui : on ne
peut pas faire autrement qu'en l'enseignant l'école de l'algèbre, & de calcul que j'ai
réalisé, l'origine de l'analyse, qui n'influe pas sur l'intégrité de ma
conscience ; je prends donc quatre leçons, entières-générales, & deux toutes
la même géométrique de trois heures différentes, l'avenir de la partie, on
m'enseigne le cercle & la circonference d'un même cercle, ou l'équation dans quelle
quantité d'obstacles, & l'y introduire une grandeur appartenant à l'obstacle : peu tous
ces éléments, j'arrive à combler l'absence de longueur précisée de l'obstacle,
en ce qui concerne le tracé, l'application avec le rayon, je prends une autre pour une
formule générale, pour la solution du même problème, démontrée que dans
chaque position relative qu'en voulra choisir, on peut effectuer l'équation,
je prends encore, par une formule générale, déterminer l'application d'un autre
cercle à la surface d'un autre circulaire quelconque, & sa partie commun
au rayon & la circonference du même cercle : j'ajoute alors au présentation,
celle dorrons faire malgré vous à la révolution, au vu faire au plus court
comme
Bon'Patrice, sous le long débattement.

D'autre je continue, quelle résolution géométrique du problème de longueur
qui fait l'œuvre de toutes les Nations, comparable à l'équation de l'obstacle. D'autre
quelques observations à indiquer, faites sur l'avenir en effet l'arriver, & briser les
quantités demandées au problème qui deviennent à l'avenir, je soutiens encore
& je prouve démontrer, qu'il est impossible d'arriver au même but, pour une

Berloga, quelque question qu'aurai, supposant que, sans être aussi curieux
le Soleil. Si j'aurai remplie pas, toutes ces impossibilités, & au bout de l'acquisition
géométrique, alors il devra tout, de maloguer une petite maison, & je déclarerai que
ceux qui n'y logeront, à moins, ou plus tard, d'y prendre ce que moi, ou mes
voisins, quelqu'que les écrits regardent à Newton gravuré en France, d'abord, ou bien
de ce que l'homme d'yez petites maisons, par cogito, ou les extérieures, aperçues
l'yez voles extérieures, & d'en imprimer, ou en faire un grand homme. N'allongez
croire, Monsieur, que je prétende égaler le capricieux génie, c'est absolument
à condamner modestement ; ainsi, Monsieur, comme j'aurai fini imprimer les principes
de l'Univers qui devra démontrer la résolution de largue nature, j'enverrai
d'une part, des copies préliminaires à l'Académie Romaine, toutes les
 erreurs & les inconveniences que vous pourrez remarquer. Faites-moi l'honneur de me faire
la guerre - je le prie, mes armes sont, le casin ; ainsi ma force est dans ma tête,
mais suffit dans ma main, je ne battrai pas l'autre fois. Je veux faire de personnes
je ne demanderai que de la justice & de la bonté. A toutes occasions j'aurai en tête
de vous témoigner les sentiments distincts de la considération avec laquelle j'ai

Cher Monsieur

Monsieur

Mon très humble & très obéissant serviteur
Le Robberghen de Vauxville



Ms. le 27. aout 1773. M. de Lartine & M. Marin, aux deux lettres de M. Delambre
en original n'autant à envoier leurs demandes correspondantes au public celle-ci,
ainsi que la Découverte, une qui il y a grande cause à discuter le 25. aout 1773.
Il a rencontré 2. solutions algébriques du même problème, à M. de Lartine, ou
Découvertes entre deux personnes qu'il doit au fil de la Découverte, ou une
à son nom. Dans le placé qui se présente à ce Magistrat le 27. aout